

EL NUEVO DIARIO

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Pago adelantado	
En Tortosa, al mes.	1 Pta.
Tarragona y su provincia	1 »
En el resto de España, trimestre	4 »
Anuncios y esquelas mortuorias, á precios convencionales	

TORTOSA

Lunes 29 Enero 1900

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la imprenta, administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, Rosa, 11; y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia á la administración.—No se devuelven los originales.

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA; Nuevo Diario

Impuesto sobre alcoholes

Se reproduce ahora la lucha, escribe á este propósito el señor Rivas Moreo en *El Correo*, de Madrid, que se originó cuando la importación de alcoholes alemanes causó á la viticultura nacional incalculables perjuicios; entre otros motivos, porque sirvió de pretexto á los franceses para tomar medidas extremas en las aduanas contra nuestros caldos.

No es cierto que la contienda sea entre fabricantes de alcoholes vínicos y de alcoholes industriales, pues de prosperar el proyecto del señor ministro de Hacienda, quien vendría, en suma, á pagar los vidrios rotos, sería el pobre viticultor, por lo mismo que no es empresa muy ardua al fabricante de alcoholes ponerse en condiciones para poder cambiar los productos que hayan de servirle de primera materia.

Increíble parece que se aparente por algunos poner en tela de juicio la justicia con que se pide protección para una de las principales fuentes de riqueza que tiene la Península.

No es discreto olvidar que el viñedo representa un capital importante acumulado en el transcurso de muchos años, y que no hay persona de sano juicio que ignore que con las cepas no puede hacerse el cambio de cultivo como con los cereales, pues los terrenos donde éstos se dan, recogida la cosecha, el propietario queda en condiciones de prepararlos para explotar en ellos plantas muy diversas.

¿Puede hacerse lo mismo con el viñedo, sin llevar á una ruina inmediata á los propietarios?

¿Es acaso posible hacer otro cultivo remunerador en una buena parte de las tierras que hoy llevan viña?

Para apreciar si es ó no justa la protección que demandan los viticultores, hay que estudiar, además de la importancia de este cultivo, el precio que estos años alcanza el vino

á fin de ponerle en relación con las cotizaciones de los cereales, toda vez que éstos son el producto más indicado para la fabricación de alcoholes industriales.

A las destilerías sólo se llevan los vinos que cuestan á lo sumo 1'50 pesetas arroba; y si no se hubieran podido quemar bastantes millones de hectólitros, las bodegas estarían llenas de caldos que á ningún precio tendrían salida.

Si la fabricación de alcoholes industriales, el trigo, la cebada, el centeno y el maíz se cotizan á precios bastantes altos para que el labrador esté complacido, y para que Rusia y América, á pesar de los aranceles y los cambios, queden nuestros puertos de cereales.

Resulta, por tanto, que para cubrir las exigencias del consumo normal de trigo, cebada, centeno y maíz hay que mejorar los cultivos labrando hondo, empleando abonos, seleccionando semillas y destinando muchos miles de hectáreas á distinta producción de la que hoy tienen, labor, que no se hace de la noche á la mañana porque requiere mucho tiempo y caudales de que no disponen la mayor parte de nuestros labradores.

Agréguese á lo dicho que no habrá en España media docena de viticultores que no tengan además tierras de pan llevar, y se comprenderá lo absurdo que resulta que se quiera proteger á un propietario en aquella rama de sus negocios agrícolas en que sin ayuda del Estado encuentra bien remunerados sus gastos y esfuerzos y que se le deprima en las empresas en que tropieza con mayores obstáculos para poder salvar el capital, única cosa que por ahora se proponen los viticultores.

La fabricación en grande escala de alcoholes industriales, serviría tan solo para encarecer los productos de primera necesidad, dificultando la vida de las clases menos acomodadas y para que América y Rusia vieran aumentar considerablemente su comercio de explotación de cereales.

No admitimos la hipótesis de que el señor ministro de Hacienda quiera buscar mayores ingresos en las

Aduanas, favoreciendo la fabricación de alcoholes industriales, pues debiendo conseguir estas ventajas á cambio de la ruina inminente de la agricultura nacional, ni el patriotismo ni el claro talento del señor Villaverde pueden ponerse al servicio de tamaño despropósito.

Ya sabemos que los alcoholes industriales bien rectificadas, son más sanos que los de orujos sin rectificar, y no hemos, por lo mismo, de incurrir en la candidez de dar ocasión á nuestros adversarios de desatender de los argumentos que no tienen réplica para alucinar á las gentes con divagaciones científicas que nada vendrían á probar en contra de la justicia con que pedimos protección para la viticultura nacional.

No votamos en favor de que se prohíba en absoluto la fabricación de alcoholes industriales, pero sí pedimos que entre éstos y los vínicos, el impuesto grave en proporción muy distinta de como propone el ministro de Hacienda.

¿Qué margen protector debe fijarse? Nosotros no nos consideramos con autoridad bastante para dar una fórmula que resuelva el conflicto, pero con elevación de miras y patriotismo la concordia no será difícil.

(De *La Vanguardia*).

La derrota de los ingleses

Duramente está pagando Inglaterra el crimen que comete de querer apoderarse del Transvaal y de Orange, sólo porque así lo han decretado los comités de banqueros de la City. Llevan los ingleses cuatro días en los que las emociones sucesivas y contradictorias, las noticias torpemente amañadas por los generales, el mutismo del telégrafo y las invenciones de la fantasía popular, han puesto á prueba la proverbial impasibilidad de aquella raza. Desde el miércoles la prueba está terminada:

los londonenses han demostrado ser impresionables como los griegos ó uruguayos. La muchedumbre inquieta delante del ministerio de la Guerra, la prensa inventando batallas y victorias, los fondos públicos y comerciales subiendo y bajando en las cotizaciones... han sido señales de que el régimen de la serenidad ha caído por tierra y que todas las locuras de la neurastenia se han apoderado de aquellos seis millones de personas que viven bajo el imperio del lord corregidor.

Duramente está pagando Inglaterra el crimen que comete.

Una vez más el general Buller y sus subordinados han sido juguete de la táctica boer. El O de Spionkop que es, según los corresponsales, una arista de piedra granítica, escueta y pedrada, se ha clavado en el corazón de Inglaterra.

Recordemos el lenguaje de la prensa londonense en el mes de Julio último. «Si la guerra con el Transvaal estalla, un mes de operaciones bastará llegar al término glorioso.» (*Times* del 15 de Julio.) «Los boers saben batirse pero no tienen armamento moderno.» (*Dail y Chronicle* del 19 de Agosto.) «La victoria de Inglaterra será rápida y poco cruenta.» (*Standard* del 23 de Agosto.) «Nuestros soldados celebrarán su fiesta pascual en Ladysmith.» (*Times* del 22 de Noviembre.)

En los *meetings* en que los hombres políticos ingleses se ponen en contacto con el pueblo que dirigen, se escuchaban palabras semejantes; «Hemos sufrido descalabros inevitables, pero en cuanto lleguen los primeros refuerzos, los boers serán barridos de sus posiciones.» (Discurso de lord Salisbury contestando al lord corregidor.) «O han hecho creer que los boers son invencibles. Ya veréis cómo no pueden resistir el primer empuje de tropas bien dotadas, y disponiendo de los necesarios elementos de combate.» (Discurso de Chamberlain ante el comité nacional.)

El general Buller dió cuenta de que las tropas á las órdenes del general Warren se habían apoderado del cerro Spion, uno de los más avanzados en el anfiteatro de alturas ocupado por los boers. Los corresponsales en Londres advertían ayer que eran singulares los términos del despacho del general Buller. Los críticos de la guerra en la prensa de Londres hicieron notar que Spion-Kop no

era la llave de la posición enemiga, sino una de tantas alturas, destacada en la historia de la guerra porque el general Warren la eligió para el ataque. Sorprendió á todos que en el despacho inglés se consignara que Spyon Kop estaba defendido por un pequeño destacamento boer. Siendo una posición importante era natural que la guarniciesen tropas suficientes para defenderla. Sorprendió también que los ingleses, al tomar el cerro de Spyon, no encontrasen en él cañones. Si hubieran tenido tiempo de llevarse las armas pesadas. Todo esto hizo comprender á cuantos discurren sobre los telegramas citados que la táctica boer había engañado de nuevo á los británicos. Lo que sabían ó adivinaban las personas peor informadas por los telegramas de la prensa no lo comprendieron ni el general Warren ni el general Buller. Este dispuso el plan de ataque; lo ejecutó el otro sin la menor sospecha. Llamaban nuestros abuelos á Inglaterra «la pérdida Albión». En los campos de batalla sudafricanos ha cambiado su nombre. Pérfida sigue siendo cuando abusa de la debilidad de pueblos inermes ó desunidos. Ante una raza enérgica decidida á perder antes la vida que la independencia, es «la cándida Albión». Sus generales son burlados todos los días. Tienen en sus manos una oficialidad heroica, todos los inventos de la ciencia de la guerra, dinero sin tasa. Caudal semejante lo desparraman y desperdician por inhabilidad y por torpeza.

Contando como cuenta Inglaterra con los más poderosos elementos, la victoria sobre un pueblo pequeño apenas habría constituido mérito. Si una persistencia en el ataque correspondiente á la tenacidad de los que resisten diera al fin el tributo á los ingleses, no por eso quedaría limpia la historia de su ejército. Los fracasos que éste ha sufrido son de los que la crítica condena eternamente. Son los de la ignorancia. Con generales como Buller y Methuen no hay victoria gloriosa.

Crónica

Han fracasado, según nos informan, las negociaciones entabladas por el Banco Anglo Español, para encargarse éste de la construcción del ferrocarril directo de Madrid á Santander.

En Tíeruel se ha declarado en huelga la Comisión provincial, y hace un mes que no celebra sesiones originando mucho perjuicio.

El día 1.º del próximo mes de Febrero, de nueve á doce de la mañana se abrirá el pago en la delegación de Hacienda de esta provincia de la mensualidad corriente á los individuos de clases pasivas que tienen consignados sus haberes en dicha dependencia, haciéndolo en la forma

siguiente:

Día 1.º—Individuos que cobran por sí de las nóminas de jubilados, cesantes, Montepío militar y civil y habilitados de la capital.

Día 3.—Individuos que cobran por sí de las nóminas de retirados de Guerra y Marina.

Día 5.—Habilitados y apoderados de fuera de la capital.

Días 6 y 7.—Todas las nóminas (el resto).

El Juzgado de primera instancia de Tarragona saca á la venta en pública subasta varias fincas del término de Cambrils, propiedad de D. José Francesch Borrás.

Durante el próximo mes de Febrero celebrarán su fiesta mayor las siguientes localidades de la provincia:

Día 2, Calafell, 3, Tivisa; 12 Riudecols.

Durante ayer y hoy reina por este término un fuerte y furioso vendaval.

No se comprende el interés que tenían los Estados Unidos por apoderarse de la Gran Antilla, pues la mayoría de los capitales empleados en los ferrocarriles, tranvías y negocios de tabacos, son ingleses.

Los capitanes generales de Aragón y Cataluña han resuelto rebajar en cuatro batallones los contingentes que están bajo sus órdenes.

Para las personas que tienen la costumbre de toser fuerte, porque creen que es mejor y más eficaz, traducimos la siguiente nota de una revista de Medicina.

El esfuerzo violento que se hace para toser lastima é inflama los pulmones. Estos están formados, por un tejido delicado y esponjoso, que algunas veces se irrita y se obstruye por la acumulación de mucosidades que queremos espeler tosiendo; y es evidente que si arrancamos violentamente esas sustancias, perjudicamos el delicado tejido pulmonar.

Hace falta, por lo tanto, acostumbrarse á toser con suavidad, dulcemente, y esto es mucho menos difícil de lo que á primera vista parece. Con un poco de perseverancia se consigue y con ello va ganando mucho la salud, pues en ocasiones resultan graves las lesiones pulmonares por las consecuencias de la tos violenta.

El gobernador civil de Barcelona ha dado órdenes terminantes para que antes del primero de Febrero queden desalojadas de gente de mal vivir las casas de las calles de Bot y la Mare de Deu. Los propietarios y vecinos de las expresadas calles y las de las inmediatas están muy agradecidos al señor Sanz Escartín por esta disposición, y con objeto de celebrar el hecho, la Junta de propietarios del barrio ha organizado funciones religiosas en las iglesias de nuestra Señora del Pino y de Santa Teresa y ha

acordado repartir limosnas en especie y en metálico á los pobres, como en Tortosa.

En breve se celebrará en Tarragona un Consejo de guerra ordinario de cuerpo, para ver y fallar la causa instruida contra un soldado del regimiento infantería de Almansa, acusado del delito de lesiones á otro de su clase.

El Boletín Oficial publica una circular del señor gobernador dando instrucciones á los Ayuntamientos para la mejor inteligencia y aplicación del real decreto de 30 de Noviembre último relativa á las modificaciones introducidas en los presupuestos municipales.

El treinta y uno del corriente mes termina el plazo para el canje de los efectos timbrados correspondientes al año último, lo cual recordamos de nuevo al público.

El señor gobernador notifica á los interesados haber aprobado los expedientes siguientes:

El relativo á 12 pertenencias del registro de la mina de cobre y galeña nombrada «Maria», del término municipal de Vilanova de Prades, solicitada por D. Manuel Sanchez de Toro.

El de 20 pertenencias de la mina de hierro «Beatriz», del término de Albiol, solicitada por D. Luis Gastón.

El de 12 pertenencias de la mina de hierro magnético «San Augusto», del término de Borjas del Campo solicitada por D. Carlos Rolland.

El de 272 pertenencias de la mina de plomo «Abundante», del término de Molá, solicitada por D. Juan Riera.

Y el de 50 pertenencias de la mina de plomo «Linares», del término de Molá, solicitada por D. Juan Riera.

Los juicios señalados para la presente semana en la Audiencia provincial, son las siguientes:

Sección urimera.—Día 29.—Causa procedente del Juzgado de Montclanch, por hurto, contra Juan Cabré Bertrams; ponente señor Colmenares, letrado señor Casagualda, procurador señor Alfonso.

Día 30 y 31.—Causa procedente del Juzgado de Falset, por injurias, contra Maria Quintana y otras dos; ponente señor Colmenares, letrados señores Castellarnau y Meroles, procuradores señores Garcia y Alfonso.

Sección segunda.—Día 30.—Causa procedente del Juzgado de Vendrell, por hurto, contra José Romeu; ponente señor Soler; letrado señor Yxart, procurador señor Visiedo.

La policía de Barcelona ha detenido á un francés que recientemente habla cometido un robo importante en París. Las autoridades de la vecina República denunciaron que había desaparecido de París un sujeto llevándose la importante suma de 170.000 francos, interesando en busca y captura, á cuyo efecto acompa-

ñaban las señas particulares del fugitivo.

Puesta sobre la pista la policía, practicó tan activas pesquisas, en la madrugada de ayer fué preso el fugitivo en una habitación del paseo de la Aduana, ocupándole metálico y documentos de crédito por valor de 92.000 francos, alhajas y ropas. Con todo ello ha quedado á disposición del gobernador en la cárcel interin se ultima el expediente de extradición. El robo y abuso de confianza por el cual se le persiguió fué cometido el día 14 del actual, habiendo mediado doce días tan sólo desde la comisión del delito á la detención del presunto autor.

Por lo curioso insertamos á continuación la siguiente estadística:

«En España mueren el 40 por 100 de niños antes de llegar á los cinco años. En las demás naciones la mortandad es mucho menor; en Inglaterra el 23 por 100; en Bélgica y Francia el 24; en Rusia el 31 y en Italia el 36.»

En la reunión de accionistas que el día 31 del actual se celebrará en el Banco de España, se acordará la supresión de diez sucursales del Banco, cuyas negociaciones no son productivas, y las transformará en las cajas subalternas. Asimismo creará quince cajas subalternas.

Se dice que los reclutadores que se hallan en Madrid recogiendo voluntarios que quieren servir á las órdenes de Inglaterra, han manifestado al Embajador inglés que ya tienen alistados más de mil.

Todos son licenciados de Cuba y Filipinas, y por sus condiciones, vale más que se los lleven los ingleses.

La idea ha sido aceptada en principio por el Embajador de la Gran Bretaña.

Los almendros están ya todos con las yemas enteramente formadas en algunos puntos. Con tal motivo, algunos agricultores temen que empiecen pronto á florecer, si el frio no les detiene, poniéndose en peligro la cosecha próxima, si luego de floridos vinieran los frios á helar la flor como algunos años suele suceder, por ser el almendro muy delicado y el primer árbol que florece en nuestros campos.

AVISO AL PUBLICO
La gran Sastrería EL PROGRESO, acaba de recibir un completo surtido de Capas desde 25 pesetas hasta 100.
Antes de comprar, visite el público esta Sastrería.
Calle Carbó, 7.

Ingleses y boers
La prensa publica hoy informas

oficiales de los generales White, Methuen y Buller, hasta la fecha de la batalla de Colenso.

El general Buller en su informe critica severamente las faltas cometidas por el general Hart y el coronel Long y otros jefes que han descuidado el servicio de las avanzadas y descubiertas.

The Times, comentando estos informes, dice que estas últimas críticas estarían en su lugar si hubieran sido escritas por un agregado militar extranjero, dando cuenta de las operaciones; pero cualesquiera que sean las faltas cometidas, que las censuras las haga el generalísimo inglés, después de la pérdida de los cañones en la batalla del Tugela, es verdaderamente incomprensible.

Un despacho del cabo comunica la llegada a dicho puerto del transporte «Harzan», conduciendo refuerzos ingleses.

Otro despacho de Modder River dice que la situación no presenta cambio alguno en aquel campamento.

Sin embargo, ha llamado la atención este despacho que no se acompaña con los telegramas de estos días dando cuenta de muchos movimientos y de activo fuego de artillería entre las fuerzas beligerantes.

Avisan de Ladysmith que las bajas registradas en aquella guarnición desde el 20 al 23 han sido dos marineros muertos, siete soldados heridos y once muertos de enfermedad.

Según despachos de Pietersmaritzburg los boers tienen una fábrica de municiones en Magersfontein, donde están construyendo cada día 12.000 cartuchos y 200 granadas.

La prensa inglesa procura hoy rebajar la importancia de la actual posición de Spionkop, para mitigar el deplorable efecto de su forzoso abandono.

Los periódicos dicen que esto no influirá en el curso de las operaciones y que la campaña debe proseguirse con mayor vigor, pidiendo que sean movilizadas las milicias y que se envíen al Africa grandes refuerzos.

Un despacho expedido en el Tugela el día 23 dice los ingleses trataban en día fecha de abrirse camino hacia Ladysmith por Spionkop con un ejército de 40.000 hombres.

El fuego de los ingleses sobre las posiciones que defendía el general Bhotá fué formidable.

Las tropas federales solo dispararon 30 tiros de fusil.

El general Bhotá corrió gran peligro.

Sin embargo, hay que consignar un detalle muy curioso.

Una de las balas disparadas por los ingleses se alejó en uno de los bolsillos del general orangista, no llegando a herirle.

El nutrido tiroteo de las fuerzas británicas no produjo más efecto que

la herida de un caballo.

—Confirmando los despachos de ayer sobre una salida efectuada por los sitiados de Ladysmith, se han publicado hoy noticias, que se suponen de origen boers, según los cuales 200 lanceros de la guarnición de Ladysmith han sido completamente derrotados con grandes pérdidas.

—Se ha recibido un despacho de Pretoria expedido desde la bahía de Delagoa con un lenguaje combinado para burlar la censura inglesa.

Participa este despacho que los ingleses no solo sufrieron en Spionkop gran número de bajas, sino que además perdieron 17 cañones de los cuales se apoderaron los boers al recobrar la posición.

Otro despacho del mismo origen recibido en Berlín dice que es en extremo crítica la situación de Ladysmith, creyéndose que la última fracasada intentona de salida de la guarnición ha contribuido a desalentar los ánimos.

La sobreexcitación de los ánimos se ha convertido en exasperación al saberse que las 210 bajas que señalaba un parte oficial como ocurridas en la batalla de Spion's kop, se referían salamente a la brigada Lytton que debía de operar a buena distancia; de manera que se ignora que número de bajas tuvo el general Warren.

En esto se ve la demostración de que en la jornada del Spion's-kop tomaron parte activa todas las fuerzas inglesas sobre el Tugela, y seguramente también todos los «commandos» boers, extendiéndose el frente de combate sobre unos 12 kilómetros.

Así va cobrando importancia esa batalla del 24, y apareciendo como la más grande que se ha librado desde que se inició la guerra.

Acerca de las bajas tenidas por la división Warren en Spion's-kop, que el ministerio de la Guerra inglés oculta, deben de ser en gran número, fundándose a proporción en las de la brigada Lytton.

Todo induce a suponer que lo sucedido fué una verdadera catástrofe.

Un despacho fechado el 24 en Colenso y expedido por el cable de Lorenzo Marquez cuenta que una fuerza boer al mando del general orangista Lucas Meyer sorprendió y copó a una fuerte columna inglesa.

Los ingleses tuvieron veinte muertos y quince prisioneros.

En Londres publica el ministerio de la Guerra un parte del general Roberts, quién notifica que el general French practicó el día 25 un reconocimiento hacia las posiciones de los boers.

Los encuentro fuertemente atrincherados en Pieterfontein.

La situación es invariable en aquella región fronteriza de Grange.

En Londres ha publicado el ministerio de la Guerra un parte oficial del general Buller que dice así:

«Después del abandono de Spion's Kop por las tropas del general Wa-

rren, se ha juzgado inútil un segundo ataque, en la imposibilidad de forzar la derecha de los boers.

«De consiguiente, resolví la retirada al Sud de Tugela, efectuándola el 25 a las ocho de la mañana sin pérdidas.»

Es la confesión completa del desastre, por más que se ocultan sus circunstancias y su cuantía.

Los informes recogidos acerca de la jornada del 24 y sus antecedentes han puesto en evidencia, según dicen de Londres, el plan de los boers, que dejaron pasar el Tugela tranquilamente a los ingleses para tenderles una emboscada.

Faeron atraídas las tropas inglesas hacia el Spion's Kop, en una de cuyas cimas estaba simulada una posición formidable con tierras movidas y troncos de árboles que asomaban en forma cañones; artificio de que se de que se habían valido con éxito excelente en el cerco de Ladysmith para extraviar los tiros de los sitiados.

Esto explica la creencia que se formó el general Warren de que se hallaba en frente de la llave de todas las posiciones fortificadas de los boers, que le dejaron ocupar con su simulacro de resistencia para acribillar luego a los ingleses con su terrible fuego desde un cerro inmediato más elevado.

Los boers han reanudado el bombardeo de Kimberley, con mayor intensidad que nunca.

NOTICIAS DE MADRID

Telegrafían de Zaragoza diciendo que el señor Paraiso ha manifestado que la petición del señor Costa, de que se reúnan los representantes de la Asamblea para tratar de la fusión, causaría molestias y perjuicios y que lo considerara necesario, teniendo como tiene, amplios poderes para resolver todas las dificultades que se presenten.

Según comunica un despacho oficial expedido en Manila y recibido en el departamento de la Guerra, dá cuenta de haberse facilitado los medios para trasladarse a España a setenta y cuatro oficiales, mil soldados y veinte y dos funcionarios españoles de los que últimamente han recobrado su libertad, después de haber permanecido largo tiempo prisioneros de los tagalos.

Hoy se han reunido en el hotel de París 200 representantes de Cámaras Agrícolas de España y vinicultores, para tratar del impuesto sobre alcoholes.

Se aprobaron los términos en que los delegados informarán mañana ante la comisión del Congreso.

Por efecto del vendaval que ayer reinó en Barcelona, quedaron interrumpidas las comunicaciones telefónicas con Madrid.

En la Real Academia de Medicina se ha verificado esta tarde la sesión inaugural de los trabajos del presente curso, presidiendo el acto el señor marqués de Guadalerza.

El secretario señor Iglesias, ha leído una Memoria de los trabajos realizados durante el pasado año, y el doctor Fernández Caro ha pronunciado el discurso inaugural, desarrollando el tema: «Relaciones entre la higiene y las necesidades de la educación moderna.»

El salón se hallaba ocupado por numerosa y distinguida concurrencia.

Próximamente embarcarán de Manila 1,200 rescatados.

—El ministro de Fomento se opone a que la comisión del Senado modifique el presupuesto de su departamento.

—La comisión de abogados inscritos en las Audiencias provinciales efectuadas por la proposición presentada por el señor Montero Rios, ha visitado a los señores Romero Rebledo, Torrená, Sagasta, Gamazo y Azcárate.

Hoy se ha verificado en la Academia de Ciencias Morales y Políticas la elección de un senador, siendo elegido el señor Concha Castañeda.

En la elección de un senador, verificada en Orense, ha salido triunfante el marqués de Velada.

En Murcia no se ha podido reunir la mesa para la proclamación de interventores, por falta de número. Mañana se hará la proclamación.

En el primer Consejo que se celebre, se tratará del nombramiento de senadores vitalicios.

La «Gaceta» publica hoy el pliego de condiciones para la subasta que se celebrará el día 17 de marzo próximo para la conducción de la correspondencia entre Barcelona, Alcedia Mehón; de Palma a Mahón, y de Ciudadela a Alcedia.

La comisión de Presupuestos del Senado ha precedido del estudio del de Fomento con asistencia del Marqués de Pidal.

Se acordó aceptar las modificaciones introducidas por el Congreso.

Ante dicha Comisión informó el señor Calleja, acerca del Hospital clínico de Madrid.

El lunes volverá a reunirse la Comisión para empezar el estudio del presupuesto por capítulos.

Parece que varios individuos de la Comisión se proponen pedir que se introduzcan modificaciones en algunos capítulos.

Imp. Sucesores de Bernis.—Tortosa.

EL NUEVO DIARIO

Organo del partido liberal dinástico
Defensor de los intereses morales y materiales de

Tortosa Roquetas y Gandesa

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS ESCEPTO LOS SIGUIENTES A FESTIVOS

Redacción y Administración: Plaza Santa Ana, 5

Agua mineral medicinal
Clorurada, bicarbonatada y litínica

Del manantial de Nuestra Señora de la

ESPERANZA

EN TORTOSA

Declarada de utilidad por R. O. de 1.º Agosto 1892

Adoptada por el Hospital general de Barcelona y otros establecimientos benéficos, con preferencia a las de los manantiales similares de gran reputación europea;

Premiada en España, Francia, Inglaterra, Italia, Bélgica, Austria y Estados Unidos con medalla de oro por varias Academias Científicas y en diversas Exposiciones Universales.

DEPÓSITO EN BARCELONA: Calle Dormitorio de San Francisco, núm. 9.

PUNTOS DE VENTA: En todas las farmacias y Depósitos de Aguas Minerales.

PROPIETARIO: Excmo. Sr. D. Manuel Porcar y Tió.

Disponible

EL ANUARIO DE LA EXPORTACION

1900.-AÑO 3.º

¿ACABA DE PUBLICARSE?

La gran información que contiene este Anuario, hace indispensable su adquisición.

Publica en un tomo elegantemente encuadernado, de 2,230 páginas, las direcciones de las casas de comercio de las principales naciones de Europa y toda la América Latina.—Estadísticas de importación y exportación.—Amplia información mercantil, detallando el modo de entablar relaciones comerciales entre España y las demás naciones.—Aranceles de Aduanas vigentes en Argentina, Bolivia, Brasil, Costa Rica, Cuba, Chile, España, Fernando Póo, Filipinas, Francia, Gibraltar, Ecuador, Inglaterra, Marruecos, Méjico, Portugal, Patagonia, Puerto Rico, Suiza, Uruguay y Venezuela.—Tarifas internacionales de transportes por ferrocarril.—Tarifas de la Contribución Industrial.—Tarifas de telégrafos, correos, paquetes postales y cédules personales.—Pesas, medidas y monedas corrientes en todos los países.—Valores españoles e hispano-americanos que se cotizan en el Extranjero.—Información consular.—Índices de profesiones e industrias, geográfico, etc., etc.

Su precio es: 10 pesetas para los suscriptores y 12.50 para los no suscriptores. Pedidos, cambios, rectificaciones, anuncios y suscripciones: a la Sociedad de Publicidad Mercantil, A. Catalán, en Cta., calle de Cortés, número 219, 1.º Barcelona.

Librería Religiosa, Científica y Literaria

(Casa fundada en 1760).

Francisco Mestre. - TORTOSA

Legislación e impresos para Ayuntamientos y Juzgados. Libros de primera y segunda enseñanza

Mapas y objetos de escritorio.—Artículos para Ingenieros, Pintores y Dibujantes.—Depósito de la TINTA ESPAÑOLA, la más permanente, líquida y fluida de todas.

CATALOGOS GRATIS

Teléfonos, Timbres, Pararayos y Acústicos

INSTALACIÓN, CONSERVACIÓN Y REPARACIÓN A PRECIOS REDUCIDOS

ARSENIO MARQUÉS.—Vall 2 (frente a la calle Ancha).—TORTOSA